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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцы могут направить свои идеи по развитию Дудинки и Диксона 
Стали известны победители конкурса на определение разработчиков мастер-планов 

опорных населенных пунктов в Арктической зоне Красноярского края – агломерации Норильск 
- Дудника, города Игарки и поселка Диксон. У жителей Таймыра есть возможность 
предложить свои идеи развития населенных пунктов. 

Так, документы долгосрочного социально-экономического и градостроительного 
планирования для агломерации Норильск-Дудинка разработает Институт территориального 
планирования Урбаника (Санкт-Петербург). ООО «Научные разработки» (Москва) в 
консорциуме с ООО «Сибирская лаборатория урбанистики» (Иркутск) разработают мастер-
планы для поселка Диксон. 

Мастер-планы развития территорий предстоит разработать с учетом многих факторов и 
направлений развития, в том числе конкурентных преимуществ, устранений дефицитов 
транспортной, инженерной, социальной инфраструктуры, трудовых ресурсов, развития 
туристического потенциала и пр. 

«Сначала исполнителям предстоит аналитическая и полевая работа, затем должны 
будут появиться гипотезы по сценариям развития территорий, которые представят на 
стратегических сессиях и обсудят с профессиональным сообществом, жителями, активным 
бизнес-сообществом. После доработки гипотез разработчики мастер-планов сформулируют 
итоговое видение, которое дальше проработают во всех направлениях: функциональное 
зонирование, застройка, архитектура, транспорт, ЖКХ, социальные учреждения, экология и 
природные ландшафты, туризм, перспективные инвестиционные проекты», - отметил 
директор Института города Алексей Николаев. 

До 15 марта 2024 года жители опорных населенных пунктов могут отправить 
разработчикам мастер-планов свои идеи и предложения по развитию Игарки, Диксона и 
агломерации Норильск-Дудинка. Предложения можно оставлять на сайте Института города 
https://ingorod24.ru/masterplan. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинской средней школе №1 завершены ремонтные работы 

В Дудинской средней школе №1 завершен большой объем ремонтных работ. 
Капитальным преобразованиям подверглись межэтажные лестницы в учебном корпусе и 
структурном подразделении «Интернат». 

На межэтажных лестницах учебного корпуса были выполнены следующие демонтажные 
работы: внутренняя отделка стен, полов, потолков, лестничного ограждения, светильников. 
Кроме того, подрядчики провели монтажные и отделочные работы: выровняли, оштукатурили 
и окрасили стены; смонтировали подвесные потолки из гипсокартона на лестничных маршах; 
облицевали ступени керамогранитной плиткой; заменили светильники, коробки электрощитов 
на новые; установили новое лестничное ограждение; частично заменили дверные полотна; 
установили новые дверные и оконные блоки на двух лестницах в здании школы, а также и 
выполнили дополнительные сопутствующие работы. 

На втором этаже в здании интерната было заменено 25 межкомнатных дверей, 
проведена отделка стен (выравнивание, штукатурка, окраска) и потолков в коридорах, 
частичная замена полового покрытия. Кроме того, в коридорах установлены новые 
светильники и частично отремонтирован санузел. 

«Нашему образовательному учреждению уже более 60 лет. С момента постройки этого 
здания капитальный ремонт лестниц у нас не проводился, поэтому фактическое состояние 
межэтажных лестниц привело к тому, что мы решили в 2023 году провести этот ремонт», - 
рассказала заместитель директора по административно-хозяйственной работе Дудинской 
средней школы №1 Надежда Тохтобина. 

https://ingorod24.ru/masterplan
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Работы стартовали в июне 2023 года и завершились в январе 2024-го. Подрядчиком 
выступило ООО «Гарант» (г. Дудинка). На обновление образовательного учреждения из 
районного бюджета было выделено более 10 миллионов рублей, заказчиком выступило 
управление развития инфраструктуры администрации муниципального района. 

«Таймыр» 
 

Две жительницы Таймыра уличены в фиктивной прописке в своих домах за 
вознаграждение 36 граждан 

В Красноярском крае участковый уполномоченный полиции ОМВД России по 
Таймырскому Долгано-Ненецкому району выявил факты фиктивной регистрации граждан 
Российской Федерации в квартирах двух жительниц города Дудинки. Данная информация 
была передана им в подразделение по вопросам миграции. 

Полицейские организовали проверку зарегистрированных по данным адресам людей и 
выяснили, что обе женщины в январе 2024 года за вознаграждение поставили жителей 
южных регионов России на регистрационный учёт по месту пребывания в г. Дудинке, который 
относится к районам Крайнего Севера. За свои услуги они брали по 20 тысяч рублей. 

Так, одна из правонарушительниц прописала у себя 28 иногородних граждан и получила 
в общей сложности 560 тысяч рублей, а вторая – 8 человек, которые заплатили ей 160 тысяч 
рублей. При этом южане там не проживали. 

Сотрудники ОВМ провели процедуру по выписке фиктивных жильцов из «резиновых» 
квартир. Кроме того, дознавателями в отношении женщин возбуждены уголовные дела по 
признакам преступления, предусмотренного статьёй 322.2 Уголовного кодекса Российской 
Федерации. 

В рамках расследования полицейские продолжают проверять подозреваемых на 
причастность к совершению аналогичных противоправных деяний. 

mvdmedia.ru 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске в последние три года отмечается повышение заболеваемости онкологией. 
Об этом сообщает официальный сайт Норильской межрайонной больницы № 1. 

Статистика такова: в 2021 году на учёте в центре амбулаторной онкологической помощи 
состояли 2362 пациента, в 2022-м – 2892, а в 2023-м – 3160 человек. Женщин с онкологией 
больше, чем мужчин: 2152 против 931. В прошлом году онкозаболевание впервые выявлено у 
294 дам и у 154 представителей сильного пола. На первом месте — рак молочной железы, на 
втором — рак толстой кишки, замыкает тройку лидеров рак лёгкого. 

По мнению специалистов, увеличение числа онкологических пациентов связано в том 
числе и с улучшением медицинской помощи: с настороженностью врачей, укреплением 
материально-технической базы больницы и созданием условий для качественной 
диагностики. Благодаря принятым мерам, в более чем половине случаев онкоболезни 
сегодня выявляются на первой и второй стадии. 

Обнаружить онкологию на ранних стадиях могут помочь профилактический медицинский 
осмотр и диспансеризация, направленные в первую очередь на выявление факторов риска 
развития различных заболеваний. 

Неотъемлемой частью диспансеризации является онкоскрининг, который помогает 
обнаружить рак шейки матки, рак молочной железы, злокачественные опухоли 
предстательной железы, колоректальный рак. 

Профилактические медицинские осмотры проводятся в поликлинике по месту 
жительства. Диспансерные осмотры пациентов с хроническими заболеваниями проводятся 
специалистами, у которых они состоят на учёте…  

…Помните: самый большой вклад в сохранение здоровья может внести только сам 
человек, врачи со своей стороны создают для этого необходимые условия. 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: Готовность защищать интересы Родины была, есть и будет особо 
значимой для нашей страны 

В преддверии Дня памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами 
Отечества, Михаил Котюков встретился с представителями Палаты ветеранских организаций 
Гражданской ассамблеи Красноярского края. Ветераны боевых действий рассказали главе 
региона о своей работе по патриотическому воспитанию молодежи и помощи участникам 
специальной военной операции и их семьям. 

В 2024 году две знаменательные даты: 15 февраля - 35-летие вывода советских войск из 
Афганистана, а 25 декабря – 45 лет с начала Афганской войны. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Тысячи наших соотечественников – 
солдат, офицеров, гражданских специалистов, медицинских работников, учителей, 
инженеров, строителей – с честью выполняли и выполняют свой гражданский долг. 
Афганский конфликт оставил след в судьбах многих наших земляков. Мы помним тех, кто не 
вернулся. Благодаря героизму наших солдат и офицеров тогда удалось предотвратить войну 
у границ Советского Cоюза, дать отпор международному терроризму. Сегодня мы по-новому 
осознаём важность тех исторических событий и понимаем, что готовность защищать 
интересы Родины была, есть и будет особо значимой для нашей страны». 

Участники встречи поделились с главой региона результатами масштабной работы, 
которую проводят в крае ветеранские организации. Это всесторонняя помощь боевым 
товарищам, увековечивание памяти погибших героев, патриотические мероприятия для 
подрастающего поколения, работа военно-спортивных клубов. 

Особое внимание и помощь ветеранские организации сейчас оказывают участникам 
специальной военной операции и их семьям. По их инициативе в крае запущен народный 
благотворительный проект «Из Сибири – сынам России». Ветераны боевых действий, члены 
Палаты ветеранов адресно доставляют землякам гуманитарный груз в зону проведения СВО. 
В прошлом году они отправили 9 конвоев, в том числе 67 высокопроходимых автомобилей, 
более 100 квадрокоптеров, 300 радиостанций, а также тепловизоры, бинокли, бронежилеты, 
одежду, продукты питания, инструменты и оборудование, средства гигиены. 

«Красноярский край» 
 
Заседание краевого Правительства: поддержка участников СВО, краевые стипендии и 
модульные гостиницы 

Сергей Верещагин провел заседание краевого Правительства, на котором принят ряд 
важных решений в сферах образования, социальной поддержки и культуры. 

Определен перечень специальностей, студенты которых имеют право на ежемесячные 
выплаты за счёт средств краевого бюджета. Напомним, региональная стипендия в размере 8 
500 рублей выплачивается учащимся государственных вузов очной формы обучения по 
наиболее важным для краевой экономики направлениям подготовки. В этом году в перечень 
добавлены специальности «Электроника и наноэлектроника», «Теплоэнергетика и 
теплотехника», «Автоматизация технологических процессов и производств» - исходя из 
приоритетов научно-технологического развития страны. А также несколько специальностей 
социального развития. В целом обновленный перечень содержит 68 программ бакалавриата 
и 27 программ специалитета. 

Расширены меры поддержки военнослужащих Красноярского края. Установлена 
единовременная выплата в размере 300 тысяч рублей гражданам, призванным на военную 
службу на территории края и заключившим не ранее 1 января 2024 года контракт о 
прохождении военной службы. Также предусмотрено увеличение размера выплаты со 100 до 
300 тысяч рублей гражданам, подлежащим призыву и заключившим контракт не ранее 1 мая 
2023 года. Соответствующие изменения внесены в постановление «О дополнительных 
социальных гарантиях отдельным категориям граждан». 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Помимо этого, внесены изменения в постановление «О мерах по обеспечению 
оказания адвокатами бесплатной юридической помощи». Федеральным законодательством в 
число категорий, имеющих право на бесплатную юридическую помощь, добавлены участники 
СВО и члены их семей. Краевым постановлением уточняется статус «члена семьи участника 
СВО» и перечень документов, подтверждающих право на юридическую поддержку. 

Финансирование краевой госпрограммы «Развитие культуры и туризма» увеличено на 
983 млн рублей, в том числе за счёт средств федерального бюджета – на 580 млн рублей. 
Дополнительные средства в рамках национального проекта «Культура» будут направлены в 
2024 году на реновацию Музейного центра «Площадь Мира» и Минусинского драматического 
театра, модернизацию детской школы искусств в Краснотуранске, а также на создание ещё 
одного виртуального концертного зала и двух модельных библиотек. В части развития 
туризма дополнительные средства будут выделены на создание не менее 200 номеров в 
модульных гостиницах. 

«Красноярский край» 
 

Заболеваемость туберкулезом и смертность от него в Красноярском крае снижаются 
В 2023 году заболеваемость туберкулезом среди постоянного населения Красноярского 

края снизилась в сравнении с 2022 годом до 40,1 человек на 100 тысяч населения (в 2022 
было 41,1 на 100 тысяч). Статистику предоставили в минздраве, отметив, что снижение 
распространения этого заболевания — устойчивая тенденция последних лет. 

Всего в прошлом году в регионе зарегистрировали 1192 больных туберкулезом. Это на 
81 человека меньше, чем в предыдущем. Эффективно закончили лечение 816 пациентов 
краевого противотуберкулезного диспансера. 

Заболеваемость туберкулезом детей в крае за 2023 года составила 9,7 на 100 тысяч 
детского населения (за 2022 год — 10,0 на 100 тысяч). 

Доля пациентов с множественной лекарственной устойчивостью бактерий туберкулеза 
среди состоящих на учете в 2023 году составила 67,5 %. Это выше предыдущего периода на 
11,5 %. В то же время, среди впервые выявленных, таких больных стало меньше — 30,6 % 
(снижение на 13,9 %). В 2023 году вылечились от лекарственно устойчивого туберкулеза 459 
человек. 

Случаев сочетанной инфекции ВИЧ плюс туберкулез зафиксировано 345, в 2022 году 
было 374. Умерло от туберкулеза в крае в 2023 году 170 человек (в 2022 году — 227). 

«В борьбе с туберкулезом на первом плане стоит своевременное выявление 
заболевания», — говорят в минздраве. — Поэтому профилактические осмотры населения — 
важный показатель. В 2023 году первичную диагностику туберкулеза прошли 2 354 199 
человек или 82,7 % населения, подлежащего обследованию». 

newslab 
 

Правительство Красноярского края покидают и.о. министра здравоохранения и 
замгубернатора 

В правительстве Красноярского края произошли перемены, которые, впрочем, не стали 
неожиданностью. О своей отставке 6 февраля заявил возглавляющий министерство 
здравоохранения Борис Немик. Кроме того, уволен и.о. замгубернатора Василий Нелюбин. 

Исполняющий обязанности министра сообщил о своем уходе во время заседания 
правительства края, рассказал в соцсетях депутат ЗС Алексей Кулеш. Официальных 
решений пока не принято, документов не опубликовано. 

«Борис Маркович настоящий профессионал, врач, человек большого сердца. Надеюсь, 
что его опыт, знания, человеческие качества еще будут приложены на благо красноярцев», – 
написал депутат. 

Отметим, однако, что Немик наряду с бывшим министром экологии правительства 
прежнего губернатора был в числе самых критикуемых профильных руководителей. 

Проблемы, которые наблюдаются в красноярском здравоохранении, в частности, с 
кадровым обеспечением, и постоянные жалобы населения на качество медицинских услуг 
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играли не в его пользу. Не случайно в «новой команде» губернатора Михаила Котюкова 
министр здравоохранения с осени оставался одним из немногих с приставкой и.о. 

Компанию ему в этой группе высших управленцев составлял и и.о. замгубернатора 
Василий Нелюбин, отвечавший за информационную политику. Распоряжение о его отставке, 
подписанное Котюковым накануне, уже вступило в силу. С формулировкой «по собственному 
желанию». 

Таким образом, после уже принятой отставки Нелюбина и грядущей – Немика в 
правительстве Красноярского края останется лишь один чиновник, исполняющий 
обязанности. Это и.о. министра строительства края Михаил Рабушко. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Анонс интервью Карлсона с Путиным набрал 15,2 миллиона просмотров за 2,5 часа 
Публикация американского журналиста Такера Карлсона, где он анонсирует интервью с 

президентом РФ Владимиром Путиным, набрала 15,2 миллиона просмотров за 2,5 часа. 
Во вторник, 6 февраля, в социальной сети Х Карлсон опубликовал видеообращение на 

фоне Храма Христа Спасителя и башен Московского кремля, в котором заявил о 
предстоящем интервью с Владимиром Путиным. 

Журналист объяснил: это необходимо из-за того, что американцы вообще не в курсе 
происходящего в России и на Украине. По словам Карлсона, Белый дом уже дважды пытался 
сорвать интервью с Путиным. 

Спустя 2,5 часа после публикации обращения число просмотров составляло 15,2 
миллиона, передает РИА Новости. Цифры растут практически ежесекундно. 

Вести 
 

Небензя назвал неслучайными цель и время обстрела Лисичанска 
Время и цель обстрела Лисичанска со стороны украинских войск были выбраны 

неслучайно. Такое заявление сделал постоянный представитель РФ при ООН Василий 
Небензя, предает ТАСС. 

Дипломат принял участие в заседании Совета Безопасности международной 
организации, которое было организовано по инициативе российской стороны. В ходе встречи 
он обратил внимание, что город расположен недалеко от линии соприкосновения и регулярно 
подвергается атакам со стороны Вооруженных сил Украины (ВСУ). Более того, по словам 
Небензи, в Лисичанске довольно мало мест отдыха. 

«Не сомневаемся, что цель и время нападения были выбраны неслучайно. <...> 
Неонацисты преднамеренно дождались момента, когда семьи выйдут на прогулку в выходной 
день, и цинично атаковали едва ли не единственное место досуга в Лисичанске», — сказал 
представитель РФ. 

3 февраля украинские солдаты нанесли удар по зданию пекарни в городе Лисичанске, 
который расположен в Луганской народной республике (ЛНР). В результате строение 
оказалось полностью разрушено. 

В Следственном комитете РФ предположили, что для атаки бойцы ВСУ использовали 
реактивные системы залпового огня (РСЗО) HIMARS. При этом обстрел произошел в 
выходной день, когда в пекарне находились десятки человек. По последним данным, 27 
взрослых и одного ребенка спасти не удалось. 

«Газета» 
 

Власти рассказали, как будут повышать качество жизни россиян 
Правительство «рублем» стимулирует регионы заниматься улучшением 

инфраструктуры, вместе с деньгами давая понять, решение каких вопросов является 
ключевым в долгосрочной перспективе. Так считают эксперты, опрошенные URA.RU по 
итогам стратсессии правительства о реализации инициатив социально-экономического 
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развития. Премьер-министр РФ Михаил Мишустин рассказал о строительных, 
инфраструктурных и транспортных инициативах регионов 6 февраля в Москве. 

Стратегические инициативы правительства реализуются с 2022 года и направлены на 
решение 42 главных социально-экономических задач страны, в числе которых: 
здравоохранение, образование, экология, строительство и другие. Всего на них выделено 4,6 
трлн рублей, а первые итоги будут подведены уже в 2024 году. Одним из направлений 
пристального внимания власти остаются социальные проекты по развитию инфраструктуры. 
«Не меньшее значение для регионов имеют реализуемые сейчас правительством 
инициативы, касающиеся строительной индустрии», — рассказал Мишустин в эфире 
телеканала «Россия 24», остановившись подробно на каждой инициативе. 

«Инфраструктурное меню» позволит регионам получить для развития дополнительные 
деньги под 3% годовых сроком на 15 лет. Всего на эти цели выделен один трлн рублей — под 
уже действующие проекты, 200 млрд — для покупки материалов и найма подрядчиков, назвал 
суммы Мишустин. Данная инициатива, по утверждению зампреда комитета по экономической 
политике Госдумы Артема Кирьянова, заслуживает особое внимание в повестке, поскольку, 
выделяя деньги, правительство тем самым стимулирует регионы заниматься длительным 
анализом проблем и потребностей граждан. 

«Вопрос модернизации социальной инфраструктуры в регионах сейчас ключевой. Важно 
понимать, что „Инфраструктурное меню“ — это не фонд помощи регионам для ликвидации 
аварий, возникающих при неправильном управлении или отсутствии должного контроля. Эта 
инициатива правительства направлена на стимулирование к долгосрочному вдумчивому 
анализу главных задач по развитию субъектов Федерации», — отметил Кирьянов. 

Возврат через 15 лет взятых у государства средств не оставит регионы без других 
значимых проектов, считает профессор кафедры экономической и социальной географии 
России географического факультета МГУ имени М. В. Ломоносова Наталья Зубаревич. 
«Такие государственные займы не входят в кредитную или долговую нагрузку регионов и не 
требуют срочного возврата средств, как в случае с банковскими кредитами, а значит — не 
оставят субъекты без денег в неподходящий момент», — такими словами профессор 
развеяла опасения, связанные с ростом долговой нагрузки регионов. 

Также благодаря инициативе «Город больших возможностей и возрождения малых форм 
расселения» сейчас воплощаются 9 долгосрочных планов и 18 проектов по развитию сел и 
прилегающих к городам территорий. При реализации другой инициативы — «Национальная 
система пространственных данных» — до трех дней сокращен срок кадастрового учета и 
регистрации прав на недвижимость. Инициатива «Мой частный дом» помогла рекордному 
росту строительства частных домов в 2023 году, а «Мобильный город» — поставке в регионы 
более 2 тыс единиц транспорта. «Здесь необходимо добиваться полного достижения всех 
намеченных показателей. Это нужно для сохранения динамики развития государства, для 
подготовки ответов на многие вызовы, которые сегодня стоят перед страной и вообще перед 
мировой экономикой в целом», — заключил Мишустин. 

URA.RU 
 

Женское движение «Единой России» соберет женские законодательные инициативы 
«Единая Россия» запускает проект по разработке законодательных изменений «Голос 

женщины», об этом объявила зампред Совета Федерации Инна Святенко на пленарном 
заседании второго всероссийского форума «Женского движения» партии. Всего за время 
работы участницы проекта в регионах предложили порядка 150 социальных инициатив, 
некоторые из которых стали основой для законодательных изменений, добавила она. 

Например, в Иркутской области представительницы этого движения «Единой России» 
предложили поддержать работников культуры, в Приморском крае по их инициативе ввели 
новые налоговые льготы предпринимателям, рассказала Святенко. В новых регионах было 
предложено страховать автотранспорт и волонтеров, которые выезжают для доставки 
гуманитарных грузов. Также поступило предложение приравнять добровольцев, которые 
регулярно доставляют гуманитарную помощь в зону боевых действий, к участникам 
спецоперации. 
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Благодаря этому проекту удастся не только отработать новые законодательные 
инициативы, но и правоприменительную практику, уверена депутат «Единой России», 
координатор «Женского движения» Наталия Полуянова. В регионах будут сформированы 
рабочие группы, в состав которых войдут участницы общественного совета женского 
движения, представители общественных организаций, органов исполнительной власти, 
депутатского корпуса, партактив регионов, лидеры общественного мнения и эксперты. 

…Среди перспективных направлений законодательных инициатив обозначили 
поддержку семей с детьми-инвалидами, оказание бесплатной юридической помощи 
многодетным семьям, поддержку женщин-предпринимателей, проработку предложений в 
рамках корпоративного демографического стандарта, а также профилактику, диагностику и 
восстановление репродуктивного здоровья. Также участницы движения займутся правовой 
поддержкой инициатив партии, мониторингом правоприменения законодательства. 

Проект, в рамках которого будут аккумулировать женские законодательные инициативы, 
– это неплохая идея, но важно, чтобы авторами таких идей выступали люди, которые уже 
имеют опыт в этой сфере, считает ответственный секретарь по гендерному равенству 
Конфедерации труда России Ирина Горшкова. Например, это могут быть представители 
Консорциума женских неправительственных организаций, которые много лет выступают за 
принятие закона о домашнем насилии, пояснила она. В целом же сейчас не так много 
инициатив, которые действительно направлены на защиту прав женщин: стоило бы 
ратифицировать, в частности, конвенцию против насилия и харассмента в сфере труда, 
сказала Горшкова. 

Кроме того, остро стоит вопрос, что женский труд ценится меньше, чем мужской, 
обратила внимание она, поэтому инициативы в этой сфере были бы полезны. «Такие 
законодательные шаги должны помочь преодолеть гендерный разрыв в оплате труда, 
который сейчас в России достаточно высокий», – подчеркнула она. Проблема связанных с 
гендерным равенством инициатив упирается в то, что, по сути, поддерживает установленные 
обществом рамки, а значит, только укореняет проблему, опасается правозащитница Алена 
Попова (признана Минюстом иностранным агентом). «Причины горизонтальной гендерной 
сегрегации – в устоявшихся убеждениях, что женщины и мужчины подходят для выполнения 
разных задач. Исторически же в России женщинам отводится роль в лучшем случае в 
соцблоке – то есть темы материнства, детства, соцподдержки», – говорит Попова. 

Она напомнила, что Нобелевскую премию в прошлом году получила профессор 
Гарвардского университета Клаудия Голдин за исследование о причинах гендерных различий 
на рынке труда. Голдин доказала, что мужчины в среднем по-прежнему зарабатывают 
больше, а женщины недопредставлены на мировом рынке труда. 

Партия власти в целом заинтересована и в увеличении количества женщин-политиков, 
подчеркнул в ходе форума секретарь генерального совета «Единой России» Андрей Турчак. 
Проект наставничества для них был запущен в прошлом году: в нем приняли участие 
депутаты Госдумы, сенаторы РФ. Секретарь генсовета партии напомнил, что 2024 год 
объявлен Годом семьи и, по его мнению, именно женщины должны принять активное участие 
в разработке стратегии демографической, семейной политики до 2030 г. 

Ведомости 
 

Россиян предупредили о скором подорожании шоколада 
В ближайшее время стоимость шоколада в России вырастет примерно на 30%, узнал 

Mash. Молочный шоколад, где какао-масла не так много, подорожает на порядка 20%. 
Основная причина — рекордный за последние 47 лет рост цен на какао-бобы из-за их 

дефицита на фоне колоссального неурожая. 
Еще один негативный фактор — падение уровня переработки во всем мире. По данным 

одного из крупнейших поставщиков плодов шоколадного дерева, переработка какао-бобов в 
Европе за октябрь — декабрь 2023 года упала на 2,5%, в США — на 3%, в Азии — на 5%. 

В январе стоимость какао-бобов на биржах достигла исторического максимума. По 
сравнению с началом 2023 года фьючерсы подорожали на 60-70%. 

«Газета» 
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Дорогие дети: бюджет родителей съедают репетиторы, врачи и одежда. Треть 
граждан вынуждены вкладывать в образование отпрысков 

В России проведен опрос полутора тысяч родителей на предмет того, как тратятся 
деньги на детей. Исследование касалось подростков средней и старшей школы, с 5-го по 11-й 
класс. Самой весомой статьей расхода оказалось образование — так ответили более трети 
респондентов. Далее в топ-3 трат вошли подростковая одежда, здоровье и развлечения. 

Целью исследования было не только понимание структуры расходов на подростков, но и 
то, умеют ли сами дети тратить деньги. А попутно выяснилось, что в стране с бесплатным 
школьным образованием траты на учебу составляют 34% от всех расходов на детей, то есть 
образование далеко задвинуло в ответах одежду и даже питание. 

Одеть дитятко, согласно ответам родителей, обходится в 24% всех трат на ребенка. 
Расходы на здоровье подростка составили 21%. Что тоже многовато для страны с 

гарантированным бесплатным здравоохранением. 
Далее идут расходы на развлечения — 17%. 
Спрашивали у родителей и о карманных расходах: сколько денег дают подросшему 

ребенку? Абсолютное большинство — совсем немного. По 500 рублей в неделю выдают 67% 
родителей, на 1000 рублей в неделю раскошеливается 21%. 

— Что касается самой школы, тут в родительских расходах платные кружки погоды не 
делают, — считает завуч московской школы Лидия Леонидова. — Коммерческие школьные 
допзанятия обычно недорогие, от 1,5–2 до 3–4 тысяч рублей в месяц. Так же примерно стоят 
официальные курсы подготовки к ОГЭ-ЕГЭ у учителя-предметника. Есть социальные льготы 
для многодетных и еще нескольких категорий. Я хочу напомнить, что школы дают базовую 
подготовку по всем предметам, к экзаменам обеспечивают базовый уровень тоже. И платная 
подготовка в дополнительные часы с учителем на ту же математику-профиль абсолютно 
законна. 

Некоторые соображения по поводу того, почему учиться в школе стало так накладно, 
высказывают родители. Как дорогую, но неизбежную необходимость они назвали 
репетиторов и подготовительные курсы для поступления в разные учебные заведения. 
Некоторые еще и сопровождающих своим подросткам нанимают. 

«— Да, у меня ребенку 13 лет, у него есть няня», — говорит Алевтина из Москвы. — Во-
первых, мы ездим в хорошую школу на метро. Недалеко. Дорога 35 минут занимает. Ездим 
туда с начальной школы. Но у нас нет ни бабушек, ни тетушек, а его надо накормить, усадить 
делать уроки. Без пригляда будет сухомятка, вместо уроков компьютер. Поэтому няня у него с 
1-го класса. Но и по сей день я считаю, что она необходима. Мы с мужем работаем допоздна 
со скользящим графиком. Так хоть работаем спокойно, приходим домой — ребенок уже 
сделал уроки. Няне мы платим в месяц 45 тысяч рублей. 

Родители, вынужденные нанимать гувернеров, чтобы дите научилось «чему-нибудь и 
как-нибудь», упоминают еще об электронных тестах, которые задают по всем предметам. 
Система сбоит, она не просто зависает с потерей ответов, но и периодически выдает задания 
более высокого уровня сложности, да и вообще, с внедрением новых стандартов программы 
с выданными учебниками не всегда совпадает. Кто-то из учителей выкручивается из этой 
ситуации в классе, кто-то «выезжает» за счет объемного домашнего задания. 

«— Я считаю все-таки, что не кружки и не няни-сопровождающие дают эту цифру, 34% 
расходов на учебу», — говорит методист, эксперт в области образования Анастасия 
Гордеева. — Кружки в школах и правда недорогие. Как и подготовительные курсы в колледж 
или вуз. Курсы в колледже в Москве стоят от 20 до 80 тысяч рублей за несколько месяцев. 
Вузовские могут быть дороже, выше 100 тысяч, но это за год. Так что главная статья расходов 
— репетиторы. В прошлом году тоже проводили опрос и выяснили: репетиторов для 
подготовки к ЕГЭ-ОГЭ нанимают около 80% родителей. Почти 20% из них — по трем 
предметам и больше. Стоимость услуги одного репетитора 1000–1500 рублей за занятие, а в 
неделю нужно два. Да еще по двум, трем, порой даже четырем предметам. Представьте, 
какая это цифра. По самым скромным подсчетам, в месяц 30 тысяч рублей. 

И на такие расходы родители идут не только ради подготовки детей в вузы (согласно 
статистике у нас более 70% родителей хотят, чтобы у ребенка было высшее образование). В 
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колледжи и техникумы тоже. В Москве средний конкурс в хороший колледж — 5 
человек на место. В престижных, медколледжах, например, уже 10 человек на место. 
Высокий конкурс даже в платных группах. Поэтому родители 9-классников тоже нанимают 
репетиторов. 

МК 
 

6. Разное 
 
Русофобия лишила творческую интеллигенцию главного козыря 

Едва осела пыль скандала вокруг «голой вечеринки», как в Рунете вспыхнули 
искусствоведческо-политические баталии вокруг вышедшей в кинопрокат экранизации 
«Мастера и Маргариты». Однако пока любопытствующие граждане заинтересованно ждут, 
будет ли возбуждено уголовное дело за дискредитацию Российской армии в отношении 
режиссера Михаила Локшина, были обнародованы очередные пранки Лексуса и Вована, в 
которых на статью УК наговорили уже писатели Людмила Улицкая и Михаил Веллер. А «на 
закуску» – в Ярославской области после обращений граждан отменили спектакль с актерами 
Алексеем Серебряковым и Ксенией Раппопорт. 

В стране в сфере культуры идет, причем набирая силу, очень сложный процесс, который 
можно назвать национализацией творческого класса. Ровно так же, как ранее 
национализироваться пришлось чиновничеству и бизнес-истеблишменту, что связывает свою 
дальнейшую жизнь с Россией. 

Для творческой интеллигенции – вернее, той ее части, которую можно назвать 
либеральной, прозападной и просто откровенно русофобской, – происходящее, разумеется, 
видится иначе. Для них это подавление свободы творчества и слова, очередное погружение 
России во тьму тирании и мракобесия. В их глазах, помимо репрессивного государственного 
аппарата, важнейшую роль в нынешних процессах играют представители общественности, 
которых на той стороне именуют «Z-активистами». Именно они внимательно отслеживают 
любую творческую активность, привлекая внимание компетентных органов к нарушениям 
закона и просто морально сомнительным акциям. Более того, они, эти Z-активисты, 
проявляют упорство в поднятии шума даже в ситуациях, когда, кажется, даже ответственные 
лица предпочли бы спустить дело на тормозах. 

Правда, деятели культуры упускают самый важный фактор – и это вовсе не государство 
и политически активная общественность. Главное в происходящем – российское общество и 
его позиция. Вернее, либералы, разумеется, говорят об этом, но исключительно в 
презрительном тоне – о нашем народе и его темной рабской природе, и тем самым 
продолжают совершать роковую ошибку, которая, собственно, и привела их к нынешнему 
положению дел. А дальше будет только хуже. 

Наше общество за последние годы осознало, что огромная доля российских деятелей 
культуры не просто не любит и не уважает его, но просто презирает и ненавидит. Вот только 
общество на протяжении многих десятилетий (и даже столетий) искренне любило, уважало и 
даже преклонялось перед своими творцами. Писатели, художники, театральные и 
кинодеятели, а в некоторых случаях даже представители шоу-бизнеса были не просто 
лидерами общественного мнения, но реально воспринимались широкими массами как 
нравственный камертон, голос совести, горящий во мраке маяк. В истории краха СССР 
трудно переоценить вклад, который внесла творческая интеллигенция в формирование 
тогдашней общественной атмосферы, также сыгравшей свою роль – и немаленькую – во всем 
известном исходе событий. 

Потеря того колоссального общественного капитала, которым некогда обладал 
российский творческий класс, – не просто роковой, а просто катастрофический для него 
поворот событий. История Бориса Акунина может служить ярчайшей иллюстрацией 
случившейся трансформации. Как бы ни относиться к этому автору, он действительно был 
популярным писателем современной России, с огромными тиражами и широчайшей 
аудиторией. Причем Акунин реально стремился доносить до многомиллионной аудитории 
свои убеждения, влиять на умонастроения людей. Однако выяснилось, что все его усилия 
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принесли околонулевой выхлоп: в глазах читателей он – не инженер человеческих душ 
и не властитель дум, а беллетрист-развлекатель, который в итоге перестал быть угоден 
публике и его отправили на мороз. На что уж надеяться в такой ситуации менее популярным и 
известным фигурам, включая ту же Улицкую. 

И главная для них проблема даже не в том, что их последовательно и неуклонно лишают 
возможностей заработка в России и на России. На самом деле все еще хуже. Любовь и 
поддержка публики является питающей основой и корнями творческих людей. А вот об этом 
звездная тусовка в своем самомнении и презрении к «черни» забыла. 

Кстати, это происходит не только в России: например, Голливуд в своем либерально-
левацком безумии переживает схожие процессы. Подтверждение тому – растущая череда 
оглушительных кассовых провалов дорогущих блокбастеров, которые люди отказались 
смотреть, поскольку уже наелись передовой повесточки. 

У нас же в стране разочарование народа в творческом классе привело к тому, что тот 
лишился своей опоры и главного защитника во взаимоотношениях с государством. Поскольку, 
когда у властей возникал конфликт с тем или иным известным писателем, музыкантом или 
театральным деятелем, не брать во внимание мнение обширной группы поклонников его 
творчества было невозможно – помимо популярности и любви людей у «звезд» был 
гражданский авторитет и влияние на умы. 

Сегодня процесс очищения рядов творческого сословия от русофобии продолжается. 
Местами он идет небыстро и со сбоями, но это вполне обычное дело для номенклатурно-
аппаратной борьбы. Однако исход этой борьбы неизбежен именно потому, что творцы-
русофобы утратили главный козырь, который у них был – любовь и уважение народа, 
способность влиять на его умонастроения. Теперь в глазах общества они просто работники 
развлекательного жанра, задача которых веселить народ – и не больше. А если кто-то из них 
надоест или станет неугоден, так на его место всегда найдется десяток претендентов. 

И винить за такое положение дел нашей творческой интеллигенции некого, кроме себя 
самой. Она долго и старательно работала, чтобы добиться именно такого результата. Теперь 
ей предстоит пожинать плоды своих усилий. 

Взгляд 
 

Страх расплаты 
Как стало понятно, Россия для украинцев была колонией и сырьевым придатком, а в 

Кремле со времен Хрущева-кукурузника, бровастого Брежнева – главаря Днепропетровской 
мафии, живого трупа Черненко и до Гипкало-Горбачева, подкаблучника Раисы Титаренко, 
заправляли украинские кланы. 

Не удивительно, что в голодной и обобранной “братскими народами” России хаты 
местами были крыты соломой, на селе были сплошь грунтовые дороги и пустые магазины, в 
то время как вна Украине были асфальтированные шоссе, газифицированные каменные 
дома, и магазины, заполненные колбасой и сливочным маслом. 

Даже Ельцын, женатый на хохлушке Наине, как говорят, требовал от своих министров: 
– Проснулся утром – подумай, что ты сделал для Украины. 
И только при Путине эта халявная лавочка потихоньку начала прикрываться, что 

вызвало у хохлопитеков лютую злобу, истерические припадки и ненависть – совсем как у 
Шарикова: 

— Я без пропитания оставаться не могу, — забормотал он, — где же я буду 
харчеваться? 

Русские для украинцев были неким подобием индейцев, достойных как минимум иронии. 
Но если до 2014 года к России крайне негативно относилось не так много украинцев, то после 
Майдана их стало намного больше. А с начала СВО – почти все. 

Казалось бы, за время, прошедшее после Майдана, по идее должно было бы быть 
логичным, если бы украинцы стали обвинять своих политиков, Западных союзников, 
украинских националистов в своих бедах… Но – парадокс: этого не произошло! 

Вот как это объясняют психологи. И, возможно, в этом главный корень всего 
происходящего: 
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Украинцы против России, русских, русской культуры совершили массу 
преступлений. Одни непосредственно в этом участвовали, другие просто поддерживали, 
третьи равнодушно наблюдали, но в целом были на стороне преступников, поскольку это 
было выгодно. Ведь все мы знаем украинцев. Где харч больше и наваристее – там и они. 

Украинцы и без нас с вами прекрасно понимают, что Майдан был использован США для 
ослабления России. Это геополитический конфликт США и России, и украинцы в нём, как в 
давние времена Мазепы, встали на сторону, как им казалось, сильнейшего. 

И воюют они упорото, насмерть, вовсе не из страха перед заградотрядами, а с ясным 
осознанием, что если они не победят Россию, то не видать им репараций с новым подсосом к 
дармовым ресурсам, без которых это паразитическое образование существовать не способно 
от слова совсем. 

Сейчас они понимают, что поступили по отношению к русским подло, и в глубине души 
им от этого нехорошо. Они понимают, что за это русские им предъявят счет. Чтобы 
избавиться от этого чувства вины – у украинцев включаются психологические защиты, с 
помощью которых они находят оправдание своим поступкам. 

Оправдываясь перед своей совестью, они еще больше обвиняют РФ, русских, – таким 
образом, им временно психологически становится легче. Но для того, чтобы их не мучила 
совесть, приходится увеличивать дозу ненависти и придумывать еще больше аргументов для 
обвинения России. 

Конечно, украинцам помогают украинские и западные СМИ, которые ежедневно 
направляют их ненависть на Россию и Путина. Для властей это очень удобно, ведь так можно 
скрыть свое бездарное управление страной. 

Особенно это видно по Зеленскому, который до 2014 года хорошо относился к РФ и сам 
высмеивал украинский национализм. Теперь же вы видите, что с ним произошло. Встав на 
сторону украинских националистов, Зеленский чувствует себя спасителем нации, хотя на 
самом деле при его руководстве в стране совершаются страшные преступления, и это при 
нем хохлы умирают миллионами и разбегаются из страны. 

В психологическую истерию под названием: “Во всем виновата РФ и Путин” вовлечено 
большинство украинцев. Украинцы терпимо относятся ко многим лишениям от своей власти, 
а ненавидят при этом РФ. 

За этой нелогичной ненавистью к РФ стоит их страх. Страх ответственности за то, что 
они понаделали за эти девять лет. За Одессу и Донбасс, обстрелы и провокации, расстрелы 
пленных и Мариуполь. 

Пускай любой украинец с лютой злостью будет вам говорить, как он ненавидит Россию, 
но знайте – за этими словами стоит его внутренний страх и его “внутренняя защита”. Этим 
распачиваются украинцы. Страхом ответственности перед русскими. А страшнее становится 
еще и потому, что за это будут расплачиваться их дети и внуки. 

И уж за западные кредиты – они будут расплачиваться точно! 
«Русский Топ» 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 07.02.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90,68 ▼ 0, 56 

EUR 97,44 ▼ 0, 78 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


